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令和６年７月５日（金） 

総合文化センター研修室 

 

令和６年度江戸川区防災会議及び江戸川区国民保護協議会 報告書 
 

 

司会：危機管理部防災危機管理課長 

藤川 則和 

 

○区長挨拶（江戸川区長：斉藤 猛） 

・本日はお忙しいところご出席いただき、ありがとうございます。 

 本日ここにおいでの皆様は、江戸川区民の安全安心を常日ごろから守ってくださってい

る方ばかりでございます。日ごろの活動に心から敬意と感謝を申しあげます。 

・はじめに、能登半島地震が発生してから半年が過ぎました。能登半島での教訓、さまざ

まなものがございました。やはり地震の揺れそのものよりも、建物の「倒壊」と「火災」

が怖いと改めて実感しました。 

 江戸川区に置き換えてみますと、建物の倒壊につきましては、住宅の耐震化率は 98％を

超えておりますので、都内でトップの数字でありますが、さらに高めていかなければい

けないと思っております。併せて、道路の整備・公園整備もハードの面でもしっかり行

っていきたいと思っております。そして、東京都の首都直下地震等の被害想定に書かれ

ている内容でございますが、感震ブレーカーがその地域に 25％以上設置をされていて、

さらに初期消火率が 60％であれば犠牲者が７割減ると書かれています。昨年度、35 万世

帯に感震ブレーカーを無償でお渡しする制度を始めております。先ほどの 25％は超えて

おります。今年度も引き続き行っていきますので、さらに高めていきたいと思っており

ます。 

 そして、初期消火率の 60％の方ですが、区民の皆様がいかに消火器を使って消していた

だけることかなと考えています。江戸川区内に設置の消火器の数は私たちが把握してい

る数だけでも２万本をこえています。 

 江戸川区民 70 万人で２万本ですから、区民３５人に１本は消火器がある計算です。日ご

ろから消火器を目にしていても、どこにあるかわからない方が多いです。「消火器がど

こにあるか意識してください」と行政としてもお伝えしなければいけないと思っていま

す。使い方についても、消防署さんや消防団さんの消防のイベントで、区民の皆様にお

伝えしていただいておりますので、周知啓発をしっかりしていきたいと思っています。

それでもどこにあるかわからない方のために、公共施設（小中学校含め）226 あります。

そこのすべての外側（入口）に消火器を設置します。今年中には設置が終わります。す

でに AED は設置しております。公共施設に行けば、AED と消火器が必ず玄関にある状態

を作っていきたいと思っております。火災を減らし犠牲者７割減少を目指していきたい

と思っております。 

・そして、水害の方ですが、堤防強化や高台まちづくり、下水の整備等さまざまなことが

ございますが、引き続きまちの整備とともに行っていきたいと思っております。ソフト

面では、江戸川区は広域避難を区民の皆様にお話をし、お願いをしておりますのでここ

もしっかりこれから取り組んでいきたいと思っています。もう一つ、災害時、江戸川区

の大きな武器になります、コミュニティです。関口会長をはじめ、連合町会の会長さん
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にもおいでいただいておりますが、人と人とのつながりが発災時に大きな力になると思

いますし、ここはこれからも大切にしていきたいと思っております。 

・いずれにせよ災害対策に絶対はございません。そういった認識のもと、今日おいでの皆

様と一緒にこれからも区民の安全安心を守っていければと思っております。 

・本日はどうぞよろしくお願い申し上げます。本日はお忙しい中ご出席いただき、誠にあ

りがとうございます。 

 

○江戸川区防災会議（江戸川区防災会議会長：斉藤 猛） 

【審議事項】 

（１）第 59 回江戸川区総合防災訓練概要（案）について 

（説明者：危機管理部地域防災課長 流 英一） 
 
 
（２）地区防災計画策定地区の追加について 

（説明者：危機管理部地域防災課長 流 英一） 
 
 
【審議結果】 

（１）から（２）について異議なく承認 

 

【報告事項】 

（１）災害時防災用カメラ及び自営通信網構築について 

（説明者：危機管理部防災危機管理課長 藤川 則和） 

（２）3D 都市モデルを活用した高潮浸水リスク可視化について 

（説明者：危機管理部防災危機管理課長 藤川 則和） 

（３）江戸川区業務継続計画（水害編）の策定について 

（説明者：危機管理部防災危機管理課長 藤川 則和） 

（４）区立施設の AED 屋外化に伴う消火器の設置について 

（説明者：危機管理部防災危機管理課長 藤川 則和） 

（５）避難所備蓄の更なる強化について 

（説明者：危機管理部防災危機管理課長 藤川 則和） 

（６）感震ブレーカーの配付事業の延長について 

（説明者：危機管理部防災危機管理課長 藤川 則和） 

 

 

○江戸川区国民保護協議会（江戸川区国民保護協議会会長：斉藤 猛） 

 審議事項・報告事項なし 

以上 


